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Bonjour mes amis! J’ai envie parfois d’arrêter ma chronique hebdo. 
Un peu par flemme, car ça revient trop vite: chaque WE la pression 
remonte: je dois me remettre au travail. J'ai facilement des idées pour 
mon Clin-d’œil, mais il me faut beaucoup de temps pour l'écrire, au 
moins quelques heures de tranquillité. Et puis laisser mûrir, et le 
lendemain, reprendre mon ouvrage. Une autre raison me pousse à 
arrêter mes Clins-Dieu, c’est ma honte d’être si naïf, de faire le ravi qui 
s’émerveille quand tout va mal. La guerre en Ukraine et autour de 
Gaza; les tueries islamistes dans les écoles et au Bataclan; les 
interminables manifs des Gilets-jaunes, sur fond de chômage et la 
disparité effarante des richesses; et puis le Covid, ses vagues de morts 
et l’arrêt des contacts humains; et puis cette avancée inéluctable de la 
sécheresse et de la canicule. On peut comprendre la morosité 
ambiante. Et dans notre église! les crimes si nombreux révélés par la 
Ciase, et nos liturgies figées, et le cléricalisme que dénonçait déjà notre
Seigneur. Ces temps-ci, nombreux sont ceux qui désertent leur 
paroisse, qui sèchent la messe, y compris dans mes très proches. Pour
être heureux, faudrait ne rien voir, ne rien entendre, et ne rien dire, 
comme les trois-singes-de-la-sagesse. Oui, l’imbécile seul peut sourire!

Alors, pour une fois, me voici obligé d’aller au fond des choses: 
Quelle est mon espérance dans ce monde qui semble aller à sa perte,
dans mon église qui se fossilise malgré son Pape génial ? Des topos 
sur l’espérance j’en ai lu ou entendu beaucoup, sur l’espérance 
chrétienne. Mais ces beaux discours ont glissé, je n’ai rien retenu… 
sauf une chose: Dieu est bon. Oui, ma seule espérance c’est que Dieu
est très bon: il n’y a rien de mauvais en lui.  
Ça semble évident! Mais voyez les autres dieux, les dieux antiques ou 
exotiques: ils se disputent entre eux et se foutent des hommes. Et ces 
dieux qui permettent la violence à leurs disciples, pour en gagner 
d’autres. Hélas, certains chrétiens l’on cru comme ça, ça les arrangeait.
Mais Jésus en sa passion nous révèle un Dieu de bonté et de pardon: 
Dieu préfère subir le mal plutôt que de faire le mal. Alors quoi qu’il 
arrive, aussi sombre soit la vie et bouché l’avenir, je sais qu’au bout du 
compte, à la sortie du tunnel, la bonté de Dieu m’attends. J’ai en moi 
cette espérance peinte par Rembrandt dans le Retour du fils prodigue: 
Quoi qu’il arrive, le père très bon nous attend, pour festoyer et nous 
réjouir avec tous ses enfants  à bientôt mes amis !
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